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F r a g e s t u n d e 
Gemeinderatssitzung am 15.5.2014 

 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
Piraten-
partei 

 
GR. Philip Pacanda 

 
Umgang mit niedrigerem Altbestand in der wachsenden 
Stadt 
 
Wie werden Sie sich dafür einsetzen, dass trotz verstärkter 
Bautätigkeit die Spuren niedrigerer Arbeiter-, Bauern-, 
oder Biedermeierhäuser nicht aus dem Stadtbild 
verschwinden? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
2 

 
ÖVP 

 
GR. Harry Pogner 

 
Verkehrskoordination am „Super-Samstag“ 14. Juni 2014 
 
Wie sieht das für diesen Super-Samstag von dir 
entwickelte Verkehrskoordinationskonzept aus? 
 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
3 

 
KPÖ 

 
GR. Kurt Luttenberger 

 
Grazer Parkraumservice – Personalsituation 
 
Was gedenken Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, zu 
unternehmen, um die geschilderte Situation für die 
Beschäftigten beim GPS zu verbessern? 
 
 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 
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4 

 
SPÖ 

 
GR. Mag. Gerald Haßler 

 
Drohende Sperre der Bahnübergänge Trattfelderstraße 
und Abstallerstraße 
 
Was wurde bisher von Seiten der Stadt Graz und dir als 
zuständigem Verkehrsreferenten unternommen, damit die 
Aufrechterhaltung der Eisenbahnübergänge 
Trattfelderstraße und Abstallerstraße auch für die Zukunft 
gesichert bleibt und wie ist der aktuelle 
Verhandlungsstand? 
 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
5 

 
FPÖ 

 
GR.in Mag.a Astrid 
Schleicher 

 
Murgondel Graz 
 
Sind Sie bereit, in Ihrer Zuständigkeit als 
Beteiligungsreferent der Stadt Graz mit dem Holding-
Vorstandschef DI Wolfgang Malik in Kontakt zu treten, 
diesen zu bitten, ein entsprechendes 
Finanzierungskonzept sowie entsprechende Studien, die 
eine Machbarkeit für Graz untermauern, vorzulegen, 
damit dieses Projekt im Gemeinderat endgültig und 
ernsthaft diskutiert werden kann? 
 
 
 
 
 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 
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6 Grüne GR.in Mag.a Andrea 
Pavlovec-Meixner 

Artgerechte Hundehaltung in Graz 
 
Was haben Sie seit der Gemeinderatsdiskussion über die 
fehlenden Freilaufmöglichkeiten von Hunden und dem 
nachfolgenden Beschluss des dringlichen Antrages vom 
Juli 2013 sowie anlässlich der von 2.205 Menschen 
unterschriebenen Petition Graz.Mensch.Hund 
unternommen, um die unbefriedigende Situation für die in 
Graz lebenden Hunde zu verbessern? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
7 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Andreas Molnar 

 
Ausstellung im Grazer Stadtmuseum über die 
Volksgruppen, die in den letzten 100 Jahren nach Graz 
zugezogen sind 
 
Kannst du dir vorstellen, das Stadtmuseum mit dem Ziel zu 
kontaktieren, dass in Graz eine Ausstellung erarbeitet 
wird, die die Geschichte dieser Menschen und die 
Geschichte der Migration in unserer Stadt in diesem 
Zeitraum aufarbeitet und den Grazern in Form einer 
Ausstellung präsentiert? 

 
StR.in Lisa Rücker 

 
8 

 
KPÖ 

 
GR. Mag. Robert Krotzer 

 
Abstellplätze für Motorräder 
 
Wie viele  Fahrradparkplätze und wie viele Pkw-
Abstellplätze werden im Zuge der Realisierung der 
geplanten Maßnahme insgesamt durch die Errichtung von 
Stellplätzen für motorisierte Zweiräder in der angedachten 
Form verlorengehen? 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 
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9 

 
SPÖ 

 
GR.in Karin Katholnig 

 
Maßnahmen gegen Lärmbelastung (Quietschen) der 
Straßenbahnen 
 
Sind seitens der Stadt Graz Maßnahmen vorgesehen, um 
das unerträgliche und für AnrainerInnen überaus 
belastende Quietschen der Straßenbahn, wie etwa im 
Bereich der Endhaltestelle Murpark, zu verringern bzw. zu 
beseitigen? 
 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
10 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Bewerbung für die Austragung des Eurovisions Song 
Contest 2015 – wirtschaftliche Vorsorge 
 
Sind Sie bereit, im Rahmen der geplanten Bewerbung der 
Stadt Graz für die Austragung des Eurovisions Song 
Contest 2015 ein Konzept zu erarbeiten, das sowohl in 
wirtschaftlicher Hinsicht ausreichend Vorsorge trifft als 
auch dazu geeignet ist, sämtliche Begleiterscheinungen 
dieser Veranstaltung in touristischer und wirtschaftlicher 
Sicht bestmöglich zu nützen? 
 
 
 
 
 
 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 



5 
 

 
11 

 
Grüne 

 
GR.in Mag.a Daniela Grabe 

 
Unterstützung weiterer Forschungsarbeiten zum 
sogenannten Lager Liebenau 
 
Welche Unterstützungsmöglichkeiten siehst du in deinem 
Wissenschaftsressort, gemeinsam mit dem Kulturamt 
weitere Forschungsarbeiten zum Schicksal der tausenden 
inhaftierten und ums Leben gekommenen jüdischen 
Gefangenen im sogenannten Lager Liebenau in Auftrag zu 
geben, wie du sie ja auch nach Standard-Bericht vom 2.5. 
und 7.5.2014 forderst? 

 
Bgm.-Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 

 
12 

 
KPÖ 

 
GR.in Christine 
Braunersreuther 

 
Evaluierung Sozialraumorientierung 
 
Können Sie darstellen, warum der Evaluierungsauftrag von 
der FH Joanneum abgezogen und nach welchen Kriterien 
er an Viasozial vergeben wurde und welche Kosten in 
diesem Prozess entstanden sind? 
 

 
Bgm.-Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 

 
13 

 
SPÖ 

 
GR.in Mag.a Alexandra 
Marak-Fischer 

 
Anteil der fremdsprachigen Kinder- und Jugendliteratur 
in den Stadtbibliotheken 
 
Wie hoch ist der Anteil fremdsprachiger Kinder- und 
Jugendliteratur in den einzelnen Standorten der Grazer 
Stadtbibliotheken, speziell in den unterschiedlichen 
Muttersprachen von Kindern mit Migrationshintergrund? 
 

 
StR. Kurt Hohensinner, 
MBA 
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14 

 
FPÖ 

 
GR.in Andrea-Michaela 
Schartel 

 
Seniorenkarte „Auster“ 
 
Sind Sie bereit, mit den zuständigen Stellen und Personen 
der Holding Graz den Wunsch der Stadt Graz zu 
kommunizieren, eine eigene Seniorenkarte, verbunden mit 
den entsprechenden tariflichen Vergünstigungen, 
einzuführen? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
15 

 
Grüne 

 
GR.in Mag.a Astrid Polz-
Watzenig 

 
MitarbeiterInnen-Fluktuation im Grazer Jugendamt 
 
Wie hoch war die Zahl jener MitarbeiterInnen, die in den 
vier Sozialraum-Jugendämtern tätig waren und die den 
Magistrat Graz verlassen haben bzw. in andere 
Abteilungen gewechselt sind, aufgeschlüsselt nach den 
Jahren 2010, 2011, 2012 und 2013 und nach den vier 
Sozialräumen? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
16 

 
KPÖ 

 
GR. Manfred Eber 

 
Fußgeherunterführung Wiener Straße/Peter-Tunner-
Straße/Kalvariengürtel 
 
Sind Sie bereit, die genannten Missstände bei der 
Fußgeherunterführung Wiener Straße/Peter-Tunner-
Gasse/Kalvariengürtel umgehend beheben zu lassen? 
 
 
 
 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 
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17 

 
SPÖ 

 
GR.in Mag.a Susanne Bauer 

 
Unterführung Weixelbaumstraße 
 
Wie ist der Stand der Dinge im Hinblick auf die 
Unterführung Weixelbaumstraße? 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 
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